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Todo o mês de no-
vembro foi destinado 
ao despertar da consci-
ência masculina sobre 
a gravidade que tem as 
doenças que acometem 
a parte urológica do 
corpo masculino. São 
males que, se não des-
cobertos a tempo, po-
dem gerar sérias con-
sequências de saúde, 
podendo levar a pessoa 
a óbito. Diante do cres-
cente número de ho-
mens que vem sendo 
tomado pelo câncer de 
próstata, foram criadas 
políticas públicas para 
conscientizar e esclare-
cer a população mascu-
lina sobre a prevenção 
da doença e a necessi-
dade de se fazer o exa-
me de próstata. Este é o 
objetivo do Novembro 
Azul, que está voltado 
ao combate ao câncer 
de próstata que o tipo 
mais comum entre os 
homens. O câncer de 
próstata é a causa de 
morte de 28,6% da po-
pulação masculina que 
desenvolvem neopla-
sias malignas. 

Tupaciguara abraça plenamente a 
campanha do Novembro Azul

Diante da 
grande impor-
tância de se levar 
ao conhecimen-
to da população 
masculina de 
Tupaciguara in-
formações sobre 
a importância de 
se avaliar o es-
tado da próstata 
para que, caso 
seja detectada, a 
doença seja tra-
tada por meio 
de uma extensa 
programação de 
atendimentos e 
esclarecimentos 
criados por par-
te da Prefeitura de Tu-
paciguara, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde.

Segundo a secretária 
de saúde, Luciana Eu-
queres, o município de 
Tupaciguara está ofe-
recendo a realização do 
exame PSA, que mede 
a quantidade da proteí-
na que é produzida pela 
próstata, e o mais indi-
cado para avaliação do 
estado de saúde desta 
glândula. Outro exame 

que também está sendo 
oferecido é o de ultras-
sonografia, destacando 
que todos os exames e 
consultas não tem ne-
nhum custo para o pa-
ciente.

Antes de fazer o exa-
me do PSA, bem como 
os demais exames que 
se fizerem necessários, 
o paciente terá que pas-
sar por uma avaliação 
clínica com um uro-
logista que, caso seja 
necessário e o histó-

rico apresentado pelo 
paciente indique para 
isto, o exame de toque 
poderá ser feito que, se-
gundo os médicos, é a 
maneira mais confiável 
de se avaliar o estado da 
próstata. Esta glândula, 
que tem o formato e o 
tamanho aproximado 
de uma castanha por-
tuguesa, está presente 
somente nos homens e 
se localiza logo abaixo 
da bexiga, envolvendo 
a uretra, canal por onde 

passa a urina. Ela 
faz parte do sis-
tema reprodu-
tor masculino e 
produz um líqui-
do que se junta à 
secreção da ve-
sícula seminal e 
do testículo para 
formar o esper-
ma.

A partir dos 
40-50 anos, a 
glândula pode 
sofrer cresci-
mento do seu 
tecido normal, 
provocando a hi-
perplasia benig-
na da próstata 

(HBP), podendo causar 
problemas urinários.

Mas a próstata pode 
também ser acometida 
por câncer, que nos es-
tágios iniciais não apre-
senta sintomas e tem 
grandes chances de 
cura, quando tratado 
precocemente. Os tu-
mores da próstata po-
dem ser de baixa agres-
sividade, de agressivi-
dade intermediária ou 
altamente agressivos.

“Iremos, no decor-

rer de todo esse mês, 
realizar rodas de con-
versa em todos os PSFs 
para orientação e es-
clarecimento para os 
homens. Esta é uma 
oportunidade única 
para que os homens de 
Tupaciguara possam 
colocar em dias a situ-
ação de saúde da prós-
tata”, afirmou Luciana.

O prefeito Neto está 
imbuído em poder ofe-
recer aos homens de 
Tupaciguara todas as 
oportunidades possíveis 
para que a avaliação, 
quando procurada, pos-
sa ser a mais completa 
possível. “Estamos tra-
balhando fortemente 
na realização plena de 
toda a programação 
que criamos, dentro 
do Novembro Azul, vi-
sando o bem-estar da 
nossa população mas-
culina. Esperamos que 
todos os homens pos-
sam participar des-
ta importante cam-
panha de prevenção, 
cura e tratamento do 
câncer próstata”, dis-
se o prefeito.
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Por Quiroga - O Astrólogo

Leão (21/7 a 22/8)

Virgem (23/8 a 22/9)

Libra (23/9 a 22/10)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3) 

Áries (01/3 a 30/4)

Touro (21/4 a 20/5)

Gêmeos (21/5 a 20/6)

Câncer (21/6 a 20/7

HORÓSCOPO
Como está o seu signo na 
semana de 10/11 a 17/11/22  

A situação é tensa o suficiente 
para ninguém conseguir rir com 
descontração e serenidade, quan-
to menos fazer piadas a respeito de 
tudo que acontece. Porém, tudo isso 
passará e o sorriso voltará a estam-
par os rostos.

Aquilo que é de seu merecimen-
to pode até ser distorcido e sua alma 
se ver impedida de tomar posse, 
mas isso será apenas por um tempo, 
porque mediante os procedimentos 
misteriosos da vida, o que é seu virá 
até você.

Suavizar as arestas e equilibrar o 
jogo, essas são as atitudes melhores 
que sua alma poderia tomar neste 
momento, mas o turbilhão emocio-
nal se interpõe no caminho, aumen-
tando a temperatura do que se con-
versar hoje.

Você pode até ter a boa vontade 
de melhorar um pouco o que acon-
tece, serenando os ânimos, mas isso 
não significa que deva se apegar a 
essa expectativa, porque as coisas 
andam muito mais complexas do 
que parece.

Há coisas que será impossível 
você completar sem ajuda de nin-
guém. As pessoas que você precisa 
estão disponíveis, são próximas, mas 
se não houver uma iniciativa de sua 
parte para as conectar, nada aconte-
cerá.

Não importa quão convincen-
tes sejam os argumentos e os fatos 
apresentados, sua alma continuará 
resistindo a aceitar como as coisas 
são, porque se apegou aos próprios 
raciocínios e justificativas. Isso é im-
passe.

Contra fatos não deveria haver ar-
gumentos, mas isso só seria no me-
lhor dos mundos que nossa humani-
dade imagina, porque por enquanto 
os argumentos substituem os fatos 
sem vergonha alguma, e se vire você 
com isso.

Você pode não gostar do que 
ouve e tem todo direito de assumir 
essa posição, mas ao mesmo tempo, 
aquilo que é dito pelas pessoas que 
tocam sua alma há de ser levado em 
consideração, independente do gos-
to ou desgosto.

Faça o necessário se desapegan-
do dos resultados, apenas o fazendo 
porque alguém precisa assumir esse 
lugar e dar o exemplo às outras pes-
soas. Não há prazer nem dor envol-
vidos nessa atuação, apenas a vida 
continuando.

Nem tudo é prazer nem tampou-
co tudo é dor, as coisas se misturam 
em doses imprevisíveis, e agora pa-
recem ter conspirado para aconte-
cerem ao mesmo tempo em doses 
cavalares. Administre o cenário com 
sabedoria, isso sim.

Lidar com pessoas difíceis faz 
parte do caminho, e seria agora uma 
boa hora para considerar, também, 
que muito provavelmente você re-
presenta uma pessoa difícil de lidar 
em inúmeras ocasiões. Relaciona-
mentos em equilíbrio.

Se as coisas não funcionam como 
deveriam funcionar, de duas, uma, ou 
você arremete contra a realidade im-
pondo seu nervosismo, e verifica os 
resultados, ou você assume uma pos-
tura indiferente e segue em frente.

Aquário (21/1 a 19/2)

Jornal  O Independente
FONE:

3281-3940

AQUI VOCÊ TEM AS 
MELHORES RECEITAS

Solução da edição 1074

INGREDIENTES

MASSA
• 4 ovos
• 4 colheres (sopa) de chocolate em pó
• 2 colheres (sopa) de manteiga
• 3 xícaras (chá) de farinha de trigo
• 2 xícaras (chá) de açúcar
• 2 colheres (sopa) de fermento
• 1 xícara (chá) de leite

CALDA
• 2 colheres (sopa) de manteiga
• 7 colheres (sopa) de chocolate em 
pó
• 2 latas de creme de leite com soro
• 3 colheres (sopa) de açúcar

MODO DE PREPARO

MASSA
1. Em um liquidificador adicione os 
ovos, o chocolate em pó, a manteiga, 
a farinha de trigo, o açúcar e o leite, 
depois bata por 5 minutos.
2. Adicione o fermento e misture com 
uma espátula delicadamente.
3. Em uma forma untada, despeje a 
massa e asse em forno médio (180 ºC) 
preaquecido por cerca de 40 minutos. 
Não se esqueça de usar uma forma alta 
para essa receita: como leva duas co-
lheres de fermento, ela cresce bastan-
te! Outra solução pode ser colocar ape-
nas uma colher de fermento e manter 
a sua receita em uma forma pequena.

CALDA
1. Em uma panela, aqueça a mantei-
ga e misture o chocolate em pó até 
que esteja homogêneo.
2. Acrescente o creme de leite e mis-
ture bem até obter uma consistência 
cremosa.

A MELHOR RECEITA DE BOLO DE CHOCOLATE
PREPARO: 40 MIN – RENDIMENTO: 10 PORÇÕES

3. Desligue o fogo e acrescente o açúcar.

INFORMAÇÕES ADICIONAIS
•  Dicas para um bolo de chocolate 
fofinho e ainda mais suculento
 
Um bom bolo de chocolate fofinho 
aquece o coraçãozinho, né? Quer 
deixar essa receita ainda mais de-
liciosa e chocolatuda? Adicione na 
massa chocolate meio amargo der-
retido em banho-maria (veja como 
derreter chocolate em banho-maria 
em nosso blog). O sabor vai ficar ain-
da mais intenso e incrível, não vai 
dar vontade de parar de comer!
 
Peneirar ingredientes, na hora de fa-
zer a massa, ajuda com que ela fique 
ainda mais linda e cresça bastante! 
Por isso, peneire a farinha de trigo e 
os ovos antes de adicioná-los à mas-
sa! A farinha peneirada evita gru-
minhos na massa, fazendo com que 
fique lisa e cresça melhor, e os ovos 
peneirados tiram o gosto ou odor do 
ovo da receita, deixando o cheirinho 
de chocolate tomar conta de tudo! 
Incrível, né?
 
Caso ache necessário, você pode fa-
zer seu bolo de chocolate na batedei-
ra em vez de fazer no liquidificador, 
o resultado fica perfeito também!

O Jornal O Independente está selecionando 
adolescentes, de 14 a 16 anos, para realizar 

o trabalho semanal de entrega do jornal 
aos assinantes de Tupaciguara.

Interessados comparecer na redação do 
jornal para entrevista. 

Rua José Primo de Azevedo, 309 – bairro 
Nova Esperança.

OPORTUNIDADE 
DE TRABALHO

Facilite o trabalho daqueles que coletam material 
reciclável nas vias públicas de Tupaciguara, 

colocando separados os recicláveis do lixo doméstico!
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Jornal  
O Independente

FONE:

3281-3940

Na manhã desta sex-
ta-feira (07/10), prefei-
tos das cidades ligadas 
a Associação dos Muni-
cípios da Microrregião 
do Vale do Paranaíba – 
AMVAP, participaram 
da Assembleia Geral 
Ordinária da Associa-
ção, realizada na sede 
da entidade, no Distrito 
Industrial, em Uberlân-
dia.

A assembleia que de-
bateu sobre a questão 
de segurança pública 
nos municípios, con-
tou com a participação 
de representantes do 
Corpo do Bombeiros 
e da Polícia Militar. A 
PM trouxe números da 
quantidade de eventos 
realizados na região 
somente no mês de se-
tembro, em 8 cidades, 
foram 7 no total.

De acordo com a Po-
lícia Militar, a sugestão 
é que haja um alinha-
mento entre as prefei-
turas para a organiza-
ção da data dos eventos 
e, assim, o efetivo da 
polícia consiga atender 
todas as cidades com a 
mesma eficiência, ga-
rantindo a segurança 
da população.

“É uma quantidade 
grande de eventos, que 
geram uma dificuldade 
para nós por causa do 
deslocamento do efe-
tivo. Uma sugestão que 
demos aos prefeitos é 
realizar uma reunião 
prévia, como já é fei-
to em Uberlândia, que 
reúne todos os órgãos 
como PM, Samu, segu-
rança do trabalho, pro-
fissionais que cuidam 

Assembleia de prefeitos da 
Amvap discute ações para 

os municípios

do trânsito, por exem-
plo, e podemos alinhar 
melhor as necessida-
des de cada evento nas 
cidades”, afirma o Ca-
pitão Sócrates da Polí-
cia Militar.

Para o presidente da 
Amvap e prefeito de 
Tupaciguara, Francis-
co Neto, é uma opor-
tunidade para forta-
lecer o trabalho que 
vem sendo feito pelos 
prefeitos. “O objetivo 
de um encontro como 
este é que cada prefeito 
apresente suas neces-
sidades e os resultados 
positivos das gestões. 
Estamos sempre aber-
tos para ouvir as solici-
tações para o desenvol-
vimento da região”.

PROPOSTAS
Boa parte da assem-

bleia foi voltada para 
a apresentação de 
propostas que podem 
ajudar as cidades as-

sociadas na melhoria 
da qualidade de vida 
da população. Uma das 
iniciativas apresenta-
das foi do Programa 
Cidades Inteligentes. 
A ação objetiva tornar 
a administração mais 
eficiente, econômica 
e com melhores servi-
ços.

“É um programa que 
consiste em toda revi-
são de legislação urba-
na de cada município 
e, a partir disso, vamos 
criar um plano de ação 
e estratégias para um 
plano diretor de muni-
cípio inteligente. A gen-
te não necessariamente 
utilizará as tecnologias, 
porque precisamos 
dotar de informação a 
população e, ao mes-
mo tempo, verificar de-
mandas antigas como, 
por exemplo, a qualida-
de do pavimento, a dre-
nagem”, explica a CEO 
da Multi Geotecnolo-

gia, Nádia Sudário
Outra proposta de 

um sistema de trata-
mento de esgoto cus-
tomizado para as ne-
cessidades de cada ci-
dade. Em um exemplo 
prático é como se uma 
estação de tratamento 
tivesse de ser instalada 
próxima a residências 
e, por isso, tem de pas-
sar por um tratamento 
que não gera mau odor.

“Existem várias par-
ticularidades e proces-
sos diferentes que po-
dem, dependendo da 
necessidade do local, 
serem adotados. São 
necessidades que pre-
cisam ser observadas, 
mas que, raramente, 
acabam sendo notados 
e depois os muníci-
pes acabam pagando a 
conta dos problemas”, 
conta diretor do gru-
po econômico Prisco 
Ambiental e Propitank, 
Mateus Kuhn.

Primeiro levanta-
mento da Conab para 
o próximo ano agrícola 
prevê 8,5% de aumento 
em comparação com o 
período anterior, che-
gando a 18,2 milhões de 
toneladas

Minas Gerais deve 
registrar mais um re-
corde na produção de 
grãos durante a safra 
2022/2023, conforme o 
primeiro levantamento 
da Companhia Nacio-
nal de Abastecimento 
(Conab) para o perío-
do. A previsão é de que 
o volume produzido 
chegue a 18,2 milhões 
de toneladas. O núme-
ro corresponde a um 
aumento de 8,5% em 
relação ao ano agríco-
la anterior. A expansão 
da área cultivada será 
de 2%, alcançando 4,1 
milhões de hectares, 
e a produtividade será 
6,4% superior, estima-
da em 4.394 kg/ha.

“Entre os principais 
produtos, estão a soja 
e o milho, que juntos 

 Por meio de Parceria 
Público-Privada (PPP), 
iniciativa estruturada 
com apoio da ONU bus-
ca ampliar recuperação 
do adolescente infrator

Está aberta a con-
sulta pública da Parce-
ria Público-Privada do 
Novo Socioeducativo de 
Minas Gerais. A inicia-
tiva busca desenvolver 
um modelo inovador 
para desenvolvimento, 
gestão e atendimento 
em centros socioeduca-
tivos, a ser implemen-
tado por meio de par-
ceria público-privada. O 
projeto foi estruturado 
com o apoio técnico do 
Escritório das Nações 
Unidas de Serviços para 
Projetos (Unops) e tem o 
objetivo de qualificar o 
atendimento ao adoles-
cente em conflito com a 
lei, ampliando as chan-
ces do rompimento da 
trajetória infracional.

A consulta pública é 
uma oportunidade de 
todos os setores da so-
ciedade conhecerem 
mais sobre o projeto, 
tirarem dúvidas e ofe-
recerem suas contri-
buições. A consulta 
está publicada no site 
www.consultapublica.
mg.gov.br, canal oficial 
do Estado. Todas as pes-
soas e organizações in-
teressadas podem con-

Governo do Estado 
dá início a novo 

modelo de unidades 
socioeducativas

tribuir até 14/12/2022. 
Além disso, no dia 

7/12, ocorrerá audiên-
cia pública de apre-
sentação do projeto à 
sociedade, a ser reali-
zada na Cidade Admi-
nistrativa do Estado de 
Minas Gerais. Quem 
tiver interesse em par-
ticipar deve realizar o 
credenciamento nesta 
página. O evento será 
em modalidade híbri-
da, presencial e virtual, 
e as informações sobre 
o ambiente on-line se-
rão compartilhadas fu-
turamente com partici-
pantes credenciados.

O Novo Socioeduca-
tivo tem como pilares 
a oferta da educação 
com inserção no mun-
do digital e acompa-
nhamento pedagógico 
contínuo, a formação 
profissional coerente 
com as demandas do 
mundo do trabalho e 
o atendimento com 
abordagem individu-
alizada, com rotinas 
focadas nas necessida-
des de cada jovem. 

O projeto é resultado 
de uma parceria entre 
o Unops, governo fe-
deral, Caixa e o Estado 
de Minas Gerais. O es-
critório da ONU é res-
ponsável pelos estudos 
técnicos e pela modela-
gem da parceria. 

Minas terá recorde de produção de grãos na safra 22/23

perfazem um total de 
91,5% da produção de 
grãos no estado. Soma-
dos, eles devem che-
gar ao volume de 16,6 
milhões de toneladas 
produzidas”, relata o 
superintendente de 
Inovação e Economia 
Agropecuária, da Se-
cretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Sea-
pa), Feliciano Nogueira 
de Oliveira.

De acordo com o su-
perintendente, o resul-
tado positivo é fruto de 
diversos fatores, entre 
eles a valorização das 

commodities agrícolas 
no mercado interna-
cional, que estimula o 
setor a produzir mais, a 
abertura de mercados 
para exportação, além 
da demanda interna da 
cadeia de produção de 
proteína animal.

“Finalmente, atri-
buímos esses acrés-
cimos, em especial os 
previstos na produtivi-
dade, à maior adoção 
de tecnologias por par-
te dos agricultores, em 
sementes melhoradas, 
no uso mais eficiente 
de fertilizantes. E ainda 
à assistência técnica, 

que acompanha de per-
to desde o plantio, até 
a colheita. A vertente 
tecnológica, portanto, 
tem um papel impor-
tante neste desempe-
nho”, ressalta Oliveira.

Milho e soja
Para o total de milho 

(primeira e segunda sa-
fras), é estimada uma 
produção recorde de 
9 milhões de tonela-
das, com crescimento 
de 18,4% em relação à 
temporada passada. A 
área deverá ser de 1,4 
milhão de hectares, 
2,9% maior, enquanto a 
produtividade crescerá 
15%, chegando a 6.338 
kg/ha.

Na primeira safra, 
haverá diminuição 
de 2,8% na produção, 
devido à migração da 
área de cultivo do mi-
lho para outros produ-
tos, principalmente a 
soja, mas mantendo-se 
a produtividade. Já na 
segunda safra, estima-
-se um incremento de 

72,2%, atingindo 3,7 
milhões de toneladas, 
com expansão de 11,8% 
na área (618,8 mil hec-
tares) e 54,3% na pro-
dutividade (6.037 kg/
ha).

Relativamente à soja, 
espera-se um acrésci-
mo de 2% no volume 
produzido, estimado 
em 7,6 milhões de tone-
ladas. O valor é decor-
rente de um avanço de 
2,2% na área de cultivo, 
que deve completar 2 
milhões de hectares. A 
produtividade sofrerá 
baixa de 1,9%, ficando 
em 3.754 kg/ha.

Demais altas
Dentre os produtos 

com expressiva am-
pliação está o amen-
doim. Haverá elevação 
de 51,1% na produção, 
que chegará a 20,4 mil 
toneladas. A área des-
tinada à cultura será 
expandida em 1,8%, 
alcançando os 5,6 mil 
hectares, e a produtivi-
dade será 48,6% supe-

rior à última safra, com 
cerca de 3.640 kg/ha.

Para o arroz, estão 
previstas altas de 2,4% 
na produção e 18,3% na 
produtividade, com es-
timativa de 8,7 mil to-
neladas produzidas. Em 
Minas, são cultivados o 
arroz sequeiro (21,8%) e 
o arroz irrigado (78,2%).

A área de plantio do 
algodão deve se man-
ter estável em compa-
ração à safra anterior, 
com 29,4 mil hectares, 
porém há previsão de 
incremento de 5,6% na 
produtividade, que al-
cançará 3.975 kg/ha. O 
volume produzido está 
estimado em 116,9 mil 
toneladas.

Fone: 
(34) 3281-3940

RUA JOSÉ PRIMO 
DE AZEVEDO, 309  

BAIRRO NOVA 
ESPERANÇA

Faça ainda hoje a sua assinatura:

Por seis meses - R$ 50,00 
Por um ano - R$ 100,00

Participantes da reunião da Amvap, liderada pelo prefeito Neto
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ORAÇÃO A SANTO EXPEDITO
Oração - Meu Santo Expedito das CAUSAS JUSTAS E 

URGENTES socorrei-me nesta hora de aflição e desespe-
ro, intercedei por mim junto ao NOSSO SENHOR JESUS 
CRISTO! Vós que sois um Santo Guerreiro, vós que sois o 
Santo dos Aflitos, vós que sois o Santo dos Desesperados, 
vós que sois o Santo das Causas Urgentes. Protegei-me, 
ajudai-me. Dai-me força, coragem e serenidade. Atendei 
ao meu pedido. (Fazer o pedido) Ajudai-me a superar es-
tas horas difíceis, protegei-me de todos os que possam 
me prejudicar, protegei a minha família, atendei ao meu 
pedido com urgência. Devolvei-me a paz e a tranquili-
dade. Serei grato pelo resto de minha vida e levarei seu 
nome a todos que tem fé. Obrigado. Rezar um Pai Nosso, 
1 Ave Maria e fazer o Sinal da Cruz. 

R.M.S.M.  

Querido(a) leitor(a), que Jesus lhe abençoe.
O mês de Novembro apresenta um convite à 

lembrança de afetos que já partiram. Visitações 
à sepulturas, orações, flores, lembranças e cla-
ro, lágrimas como legitimas representantes da 
saudade.

Tal momento, o das despedida, trás à nossa 
lembrança, algo vivenciado no início de Março 
de 2.021, dias antes do início da pandemia no 
Brasil. Trata-se da partida de Eurídice Veloso, 
da cidade de Monte Carmelo(MG). Naquela o 
ocasião, escrevemos o texto que compartilha-
mos aqui, na íntegra:

“Se é que existe “velório espírita” certamen-
te estou em um. 

O agradável silêncio, que só não é total em 
função da voz da Elizabete Lacerda que apesar 
de longe, se faz perto por meio de um CD que 
é executado num modesto aparelho de som, si-
tuado ao lado de 9 livros espíritas, (Parnaso. Vi-
nha de luz, Evangelho e outros), para quem os 
quisesse ler, dispostos em 2 montes, sobre um 
móvel na cabeceira do leito  ornado pelo corpo 
de nossa querida Eurídice Veloso. 

Entre flores que formam um desenho e es-
conde uma parte do vestido de mangas longas 
decorado com lindos bordados. 

No rosto de Eurídice,  um sorriso meigo e sin-
gelo que, sem articular palavra alguma, nos diz 
com todas as letras: Estou bem e em paz. 

Assim também é o ambiente, todos bem e em 
paz, uma paz raramente não percebida em mo-
mentos assim. 

Uma única pessoa que chegou um pouco 
mais exaltada, foi recepcionada logo na entra-
da do recinto por um fraternal “abraço Veloso”, 
enquanto uma voz amorosa, com enorme força 
moral, lhe sussurrava aos ouvidos: “calma, mi-
nha filha, calma! A Eurídice te ama. Ela vai ficar 
muito feliz com você, se você se acalmar!” 

Era uma ordem, sem agressividade alguma, 
que fora prontamente obedecida. 

Eurídice e os Velosos nos dão lições o tempo todo! 
Quando pensávamos que as lições cessaram, 

eis que chega um lindo casal e vão, como todos 
os jovens, crianças, homens e mulheres de to-
das as idades, abraçar o Quincas Veloso. A mu-
lher, emocionada, lhe diz: “Nossa menina, a Eu-
rídice, ficará na história, pois me deixou marcas 
na alma”. Seu esposo complementa: “todos os 
dias ela tinha uma brincadeirinha pra nos fazer 
rir, ela me perguntava sempre: “Dói muito?” 
e eu lhe respondia: Dói muito o que Eurídice? 
“Ser tão bonito assim”.

Deus a abençoe Eurídice Veloso, uma das 
mais belas e doces criaturas que conheci, pro-
fessora de Almas, Deus os abençoe família Ve-
loso. 

Tenho a maior alegria de ser um Veloso, ain-
da que postiço.

E complemento, eu também.”
Caro(a) leitor(a), que Jesus, modelo e guia da 

humanidade, que ressurgiu da morte, atestan-
do a imortalidade sua e de todos nós, os aben-
çoe a todos.

Muita paz!

POR AGÊNCIA 
SAFRAS -  O mer-
cado brasileiro de 
soja teve um dia 
lento e de preços 
entre estáveis a 
mais altos. As co-
tações seguiram a 
forte alta do dólar, 
mas o movimento 
foi limitado pela 
queda em Chicago. 
Os produtores fo-
cam no plantio.

Os contratos fu-
turos da soja nego-
ciados na Bolsa de 
Mercadorias de Chi-
cago (CBOT) fecha-
ram a segunda-feira 
(7) com preços mais 
baixos. As preocupa-
ções com a deman-
da chinesa, em meio às 
restrições impostas pela 
política de covid zero, ga-
rantiram o movimento 
de realização de lucros, 
após os contratos subi-
rem mais de 4% na se-
mana passada.

As inspeções de ex-
portação norte-ameri-
cana de soja chegaram 
a 2.591.127 toneladas 
na semana encerrada 
no dia 3 de novembro, 
conforme relatório se-
manal divulgado pelo 
Departamento de Agri-
cultura dos Estados 
Unidos (USDA). O mer-
cado apostava em 2 mi-
lhões de toneladas. Na 
semana anterior, as ins-
peções de exportação 
de soja haviam atingido 
2.586.228 toneladas.

As atenções estão vol-
tadas também para o re-
latório de novembro do 
USDA, que será divulga-
do nesta quarta-feira (9).

Analistas consulta-
dos pelas agências in-
ternacionais apostam 
em produção de 4,324 

Soja: alta do dólar deixa 
preços em leve alta, apesar 

de queda em Chicago
Preocupações com a política de covid zero da China fizeram con-

tratos futuros fecharem em baixa

Foto: Daniel Popov/ Canal Rural
bilhões de bushels em 
2022/23. Em outubro, 
a previsão ficou em 
4,313 bilhões de bu-
shels. Para os estoques 
finais, o mercado indi-
ca número de 215 mi-
lhões para a temporada 
2022/23. Em outubro, a 
previsão do USDA era 
de 200 milhões.

Em relação ao qua-
dro de oferta e deman-
da mundial da soja, o 
mercado aposta em 
estoques finais 2022/23 
de 100,9 milhões de to-
neladas, contra 100,5 
milhões estimados em 
outubro. Para 2021/22, 
a aposta é de estoques 
se mantendo em 92,4 
milhões de toneladas.

Contratos futuros
Os contratos da soja 

em grão com entrega em 
janeiro fecharam com 
baixa de 12,00 centavos 
ou 0,82% a US$ 14,50 1/4 
por bushel. A posição 
março teve cotação de 
US$ 14,58 por bushel, 
com perda de 11,00 cen-

tavos de dólar ou 0,74%.
Nos subprodutos, a 

posição dezembro do 
farelo fechou com bai-
xa de US$ 1,40 ou 0,33% 
a US$ 419,00 por tone-
lada. No óleo, os con-
tratos com vencimento 
em dezembro fecha-
ram a 76,33 centavos 
de dólar, com perda de 
0,84 centavo ou 1,08%.

Câmbio
O dólar comercial 

encerrou a sessão em 
alta de 2,41%, sendo 
negociado a R$ 5,1730 
para venda e a R$ 
5,1730 para compra. 
Durante o dia, a moeda 
norte-americana osci-
lou entre a mínima de 
R$ 5,0460 e a máxima 
de R$ 5,1750.

Vítima é uma mulher 
de 72 anos que tinha 

comorbidades. Secre-
taria da Saúde diz 

que dois casos foram 
registrados na cidade

Por Agência Estado - 
O secretário de Estado 
da Saúde de São Paulo, 
Jean Gorinchteyn, con-
firmou nesta terça-fei-
ra (8) a primeira morte 
por covid-19 no Estado 
causada pela nova va-
riante BQ1.1, associada 
à alta no número de 
ocorrências da doença 
em outros países. A se-
cretaria já havia confir-
mado dois casos na ca-

São Paulo tem a primeira morte 
pela nova variante de Covid-19

pital dessa nova versão 
da Ômicron na manhã 
desta terça, mas não ti-
nha divulgado o óbito.

Conforme o secretá-
rio, a vítima é uma mu-
lher de 72 anos, morado-
ra da cidade de São Pau-
lo e que vivia acamada. 
“Era uma paciente que 
já tinha comorbidades. 
Não temos o detalha-
mento neste momento 
da condição vacinal, mas 
a vigilância epidemioló-
gica está analisando as 
informações”, afirmou 
ele à imprensa durante 
o evento de inauguração 
do Instituto Perdizes, 
unidade do Hospital das 

Clínicas voltada para o 
atendimento de depen-
dentes químicos.

O secretário afirmou 
ainda que o Estado está 
analisando outros casos 
e fazendo o seu sequen-
ciamento genético para 

verificar se a nova va-
riante já infectou mais ví-
timas. Ele ressaltou a im-
portância de que todos 
completem o esquema 
vacinal, especialmente 
neste momento de intro-
dução de nova variante 

no país e de aumento do 
número de casos.

“Tivemos muitos pa-
cientes que deixaram 
de fazer a quarta dose 
e, dessa forma, não es-
tão idealmente prote-
gidos, principalmente 
em relação às novas va-
riantes. Atualizar a sua 
condição vacinal é a 
melhor forma de prote-
ção da Covid e de suas 
variantes”, alertou Go-
rinchteyn, que é médi-
co infectologista.

Nova subvariante já 
foi detectada em mais 

três estados
Casos da nova sub-

variante já foram re-
gistrados no Rio, no 
Rio Grande do Sul e no 
Amazonas, por meio de 
sequenciamento gené-
tico realizado pela Fio-
cruz (Fundação Oswal-
do Cruz). O Brasil tem 
visto um aumento no 
número de ocorrências 
de Covid-19 na últimas 
semanas. A nova onda 
da doença pelo mun-
do veio junto com duas 
novas subvariantes 
da Ômicron, a BQ.1 e a 
XBB, que já têm causa-
do impacto na Europa, 
na China e nos Estados 
Unidos e, agora, come-
ça a crescer no Brasil.

Foto: Mauro Pimentel/AFP 
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Estudantes que que-
rem ingressar na rede 
pública ou precisam 
mudar de escola de-
vem se inscrever até o 
dia 30/11

Começa na quarta-
-feira (9/11) o Cadastro 
Escolar 2023 para os 
alunos que desejam in-
gressar na rede públi-
ca de ensino de Minas 
Gerais ou aqueles que 
precisam mudar de es-
cola. As inscrições de-
vem ser feitas exclusi-
vamente pela internet, 
por meio do Sistema 
Único de Cadastro e 
Encaminhamento para 
Matrícula (Sucem), no 
período de 9 a 30/11. 

Por meio desta fer-
ramenta, o cadastro e o 
encaminhamento dos 
candidatos às vagas, no 
ensino fundamental e 
ensino médio, serão re-
alizados de forma uni-
ficada nos municípios 
que aderiram e estão 
participando da ini-
ciativa. Ou seja, após a 
inscrição e divulgação 
do resultado, a escola 
indicada para a realiza-
ção da matrícula, mais 
próxima da residência 
do estudante e que pos-
sua vaga para a etapa 
pleiteada, poderá ser 
municipal ou estadual.

Em Minas Gerais, 

Cadastro Escolar 2023 da rede pública de ensino 
de Minas Gerais começou na quarta-feira (9/11)

727 municípios que 
aderiram ao Sucem 
integram o Cadastro 
Escolar unificado. Por 
meio do sistema, são 
disponibilizadas vagas 
para a rede estadual e 
municipal das cidades 
que adotaram o proces-
so. Já nos demais mu-
nicípios mineiros que 
não aderiram o cadas-
tro e o encaminhamen-
to contempla apenas as 
escolas estaduais. 

Para se inscrever, os 
pais, responsáveis ou o 
aluno maior de idade 
interessado deverão 
acessar o Sucem e pre-
encher os campos com 
o nome, data e local de 
nascimento, além do 
nome do pai, mãe ou 
responsável legal, en-
tre outras informações, 
além de indicar qual é 
o tipo de ensino, nível e 
etapa que o aluno pre-
tende cursar.

Todas as orientações 
para a realização do 
cadastro e critérios de 
encaminhamento dos 
candidatos podem ser 
consultadas na Reso-
lução SEE Nº 4.775, de 
19/10/22. 

Quem deve se 
inscrever

Deverão se inscrever 
no Sucem as crianças 

com seis anos comple-
tos ou a completar até 
31 de março de 2023, 
que irão ingressar no 
1º ano do Ensino Fun-
damental; e estudan-
tes dos demais anos de 
escolaridade do Ensino 
Fundamental e do En-
sino Médio vindos de 
outras localidades ou 
de outra rede de ensi-
no. Os alunos que já es-
tudam na rede pública, 
mas precisam mudar 
de escola por motivo da 
não oferta de continui-
dade ou que venham 
a mudar de endereço, 
também devem reali-
zar o cadastro no Su-
cem. 

Aqueles que preten-
dem retornar aos estu-
dos na modalidade de 
Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) também 
podem se cadastrar, 
lembrando que para in-
gresso na EJA é neces-
sário que seja observa-
da a idade mínima de 
15 anos para o Ensino 
Fundamental e 18 anos 
para o Ensino Médio. 
Também é público do 
Sucem os alunos que 
perderam o prazo de 
renovação da matrícu-
la para o ano de 2023 e 
aqueles que pretendem 
ingressar em cursos da 
Educação Profissional 

em uma escola da rede 
estadual.

Encaminhamento 
para a matrícula

O encaminhamen-
to para a matrícula dos 
alunos inscritos no Su-
cem será realizado de 
acordo com a disponi-
bilidade de vagas por 
turno, o espaço físico 
de cada escola, o tipo 
de atendimento pres-
tado e o nível de ensino 
ofertado, sempre res-
peitando os critérios de 
alocação e desempate 
na seguinte ordem de 
prioridade: I - aluno 
com deficiência; II - zo-
neamento; III - zona; IV 
- aluno com irmãos que 

frequentem a escola 
pretendida, respeitan-
do-se o zoneamento; V 
- aluno já integrante da 
rede pública de ensino 
e VI - aluno com menor 
idade.

No dia 12/12, o estu-
dante deve acessar o 
site do Sucem com o 
número de inscrição 
para verificar a escola 
para a qual foi enca-
minhado. Com a docu-
mentação necessária, 
a família ou estudante 
deverá procurar a uni-
dade escolar para qual 
foi direcionado e efetu-
ar a matrícula até o dia 
13/1/2023. Vale destacar 
que a vaga do estudante 

estará assegurada ape-
nas após a efetivação da 
matrícula. 

O candidato que não 
realizar a inscrição 
no prazo estabelecido 
não será encaminha-
do para a matrícula 
em escolas públicas, 
devendo submeter-se 
à inscrição para o pro-
cesso de ocupação das 
vagas remanescentes, 
que ocorre entre os 
dias 24/1 a 10/2/2023. 
A SEE/MG alerta para 
que os estudantes fa-
çam o cadastramento 
dentro do prazo para 
garantir o início do 
ano letivo de 2023 com 
tranquilidade.
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*Por Erick Barbosa 
- Desde o fim das apu-
rações eleitorais acor-
ridas no dia (30/10), o 
Brasil vem sendo mar-
cado por diversas ma-
nifestações políticas de 
cunho antidemocrá-
tico segundo declara-
ções do Tribunal Supe-
rior Eleitoral - TSE.

Os manifestantes 
são apoiadores do atu-
al presidente, Jair Bol-
sonaro e se declaram 
como patriotas, eles 
questionam o processo 
eleitoral brasileiro, fa-
zem orações e pedem 
por uma intervenção 
federal militar.

As manifestações 
estão acontecendo em 
várias cidades e capi-
tais do país, nas quais 
os manifestantes se 
vestem com as cores 
da bandeira nacional, 
verde e amarelo. O 
movimento tem a par-

Atos políticos se manifestam 
por todo o território brasileiro

Sentimentalismo patriótico ou dificuldade em aceitar derrota? 

ticipação de crianças 
acompanhadas de seus 
pais, jovens, idosos e 
até alguns deficientes 
físicos, vale ressaltar 
que alguns manifestan-
tes estão levando para 
o movimento algumas 
imagens sacrossantas e 

adereços religiosos.
Os atos estão aconte-

cendo nas imediações 
de bases militares e ou-
tras em rodovias impe-
dindo o tráfego normal 
da via.

Em Tupaciguara os 
manifestos começaram 
mais tardiamente, ten-
do início no dia (02/11), e 
se concentraram na en-
trada da cidade próximo 
ao parque de exposição 
agropecuária, aqui na 
cidade as manifestações 
acontecem de forma pa-
cífica e não atrapalham 
o fluxo rodoviário.

É importante salien-
tar que nem todas as 
manifestações que es-

tão acontecendo são 
pacíficas como as vistas 
aqui no município. Em 
alguns movimentos se 
faz presente o vanda-
lismo, crime ambiental 
agressão física etc. 

O ato de se mani-
festar é garantido pela 
constituição que de-
clara que “todos po-
dem unir-se pacifica-
mente”, dessa forma 
fazendo parte de uma 
sociedade democrática 
de direito. Desde que a 
exposição não fira ne-
nhum código de con-
duta da lei.

*Estagiário em jor-
nalismo pela faculda-
de Esamc

Competência admi-
nistrativa não se com-
pra. Ela é adquirida 
com luta perseveran-
ça, dedicação e muita 
visão no que está sob 
sua responsabilidade. 
Assim está sendo com 
a prefeita de Arapo-
rã Renata Borges que, 
quando decidiu se can-
didatar ao cargo prin-
cipal do Poder Executi-
vo daquele município, 
ela veio pronta e toma-
da de uma imensa von-
tade de fazer e acertar 
naquilo que se propôs 
realizar em favor dos 
araporenses.

Atualmente, no 
seu quase segundo 
ano do seu 2º manda-
to como prefeita, por 
sinal muito bem ava-
lizado pelos eleitores, 
Renata Borges tem 
realizado um número 
expressivo de obras 
e feitos que geraram 
importantes conquis-
tas para o povo daque-
le município.

O que se vê na mídia 
são obras e conquistas 
de suma importância 
para a melhoria da qua-
lidade de vida da popu-
lação de Araporã. Des-
temida e sem pensar 
duas vezes, se preciso 
for Renata vai longe e 
busca falar com quem 
for, para ver a felicida-

de estampada no rosto 
de cada um dos resi-
dentes em Araporã.

Recentemente a 
prefeita foi ao sul do 
país em busca de uma 
forma para realizar um 
Natal, a maior festa da 
cristandade, que fosse 
do agrado de todos, não 
só de Araporã, mas de 
cidades circunvizinhas 
que têm em suas po-
pulações pessoas que 
sabem admirar o que é 
belo no Natal. Este ano, 
Renata trouxe inova-
ções que rechearam 
a programação minu-
ciosamente preparada 
para esta importante 
festa. O que se pode 
dizer é que vale a pena 
participar!

Renata e sua equipe 
de governo consegui-
ram colocar no orça-
mento do município 
uma bolsa de estudo 
para jovens que quei-
ram fazer Medicina. 
A bolsa, que atinge 
60% do seu valor, será 
oferecida para 5 a 10 
araporenses que, com 
certeza, darão muito 
orgulho à população.

Isto é governar com 
sabedoria e competên-
cia. Isto a prefeita Renata 
Borges tem mostrado no 
decorrer de quase cinco 
anos de governo no mu-
nicípio de Araporã.

Com competência 
Renata Borges tem feito 

muito por Araporã


